

## Pedro Cortés García

Autoría: [www.estelnegre.org](http://www.estelnegre.org) <sup>1</sup>

Había nacido el 11 de septiembre de 1892 en Doña María (Las Tres Villas, Almería, Andalucía, España). Sus padres se llamaban Cristóbal Cortés y Dolores García.

Cuando era muy joven emigró a África del Norte, donde, al parecer, se incorporó a los Grupos de Acción libertarios, militante en Mascara (Mascara, Argelia) y, después en Orán (Orán, Argelia).

Posteriormente pasó a Francia y militó en Lyon (Arpitania). De nuevo en Orán, vivió en Villa Bon Accueil en el barrio de Gambetta y se ganó la vida como obrero de panadería. Formó parte de la Agrupación Cultural, asociación española que en realidad era una tapadera de actividades anarquistas.

Entre el 4 y el 6 de agosto de 1935 presidió una especie de Congreso Anarquista del Norte de África en Villa Bon Accueil.

Considerado como el responsable de la Federación Anarquista Ibérica (FAI) en África del Norte, el 9 de octubre de 1935 fue detenido en Orán, junto a una veintena de compañeros (Josep Blanes, Antonio Cerdán, Vicente Galdó, Manuel Ibarra , etc.), a raíz de haberse descubierto un depósito de armas en el domicilio del compañero Díaz en Casablanca (Casablanca, Marruecos) y del atraco a mano armada en la sucursal de la Banca Francesa, en la calle Ampère de Orán, el 24 de septiembre de ese año, donde resultó muerto Julio Morente, uno de los atacadores, y detenido José Morente, hermano del anterior.

En 1936 huyó de Orán, a punto de ser juzgado por un delito de opinión, pasó a la Península, al enterarse del golpe militar fascista.

Durante la Revolución ocupó cargos de responsabilidad en la colectividad agraria de Pedralba (Serrans, País Valencià) y después fue nombrado secretario de la colectividad de Benaguasil (Camp de Túria, País Valencià), cargo que ocupó hasta el final de la guerra.

En 1939, con el triunfo franquista, pasó a Francia y tuvo muchas dificultades para legalizar su situación, parece que por sus acciones africanas.

En Francia se ganó la vida como obrero panadero. El desgaste físico y la mala salud le impidieron desarrollar cargos orgánicos en el exilio.



<sup>1</sup> <https://www.estelnegre.org/anarcoefemerides/1109.html> Incluye la nota "Nos dejan".  
La imagen del exilio tomada de Internet.

Su compañera fue Leonor Inocencia García.

Pedro Cortés García murió el 14 de septiembre de 1985 en el Hospital Garonne de Toulouse (Languedoc, Occitania) el anarcosindicalista almeriense.

## NOS DEJAN

### Pedro CORTES GARCIA

Dejó de existir en Toulouse el 14 de setiembre de 1985, a los 93 años de edad. Era nativo de Doña María (Almería).

Inútil será ponderar, pero si presentar las cualidades y actividades de este probo compañero; tan sencillo, honesto y amante de las ideas ácratas.

Bien joven salió de su pueblo natal, permaneciendo largos años en Mascara y Orán (Argelia), así como en Lyon (Francia).

El levantamiento militar fascista le cogió en Orán; en momentos que a él y otros compañeros se les intentaba incoar un proceso por supuestos delitos de ideas. Desde aquella población, salió con otros compañeros hacia España. En Levante se incorporó en la colectividad campesina de Pedralva, y en el secretariado de la C.N.T., de la Colectividad de Benaguacil, (Comarcal de Liria), hasta el final de nuestra guerra. Su vida durante años fue un *Vía Crucis*. pues al legalizar su situación en Orán, y en (Francia), costó difíciles trámites. Aparte, una situación muy precaria por su edad avanzada. Vivió largos años sufriendo de sus achaques físicos, razones que le impidieron seguir desplegando actividades orgánicas.

Burdeos el 26-9-85.